

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías y dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 20 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 168.

Se necesita un jóven que sepa leer y escribir. Darán razon en esta administracion.

ALCOY 20 DE NOVIEMBRE DE 1878.

LA CALEFACCION.

¿Qué cosa más natural que pensar en ella cuando el frio paraliza nuestros miembros, y parece prepararse á congelar la sangre en nuestras venas?

El frio es el enemigo más terrible del hombre, y sobre todo del pobre. Por eso, sin duda, se ha dicho que el Invierno es la estacion de los ricos y el Verano de los pobres.

El calor molesta mucho, produce enfermedades, es cierto, pero hay mas medios de hacerle frente; el reposo, la sombra, la ligereza de los vestidos, los abanicos, y otros muchos, están al alcance de la generalidad de los hombres.

Con no hacer nada, se evita muchas veces el tener calor; cuando el frio es excesivo, el que permanece en la inaccion muere. Contra el frio no hay más defensa que los abrigos y el fuego. Pero ¿y los que no tienen ni unos ni otros? Les queda un recurso: el movimiento. Por frio que esté un dia, se puede pasar todo él andando sin sentir grandes molestias; pero llega un momento en que las fuerzas se agotan, el individuo necesita descansar, dormirse, y el desdichado que cuando hiela se entrega al sueño sin abrigo que le proteja, encuentra en él la muerte, y no la reparacion de sus perdidas fuerzas.

El Invierno es terrible para los desvalidos.

Para ciertas clases de la sociedad, la llegada del Invierno es la llegada de un tormento continuo.

El obrero que se dedica á trabajos rudos, va desarrollando con el ejercicio activo el calor que la atmósfera le roba: en talleres donde se reúne gran número de individuos, se modifica favorablemente la temperatura por la permanencia de muchas personas á un tiempo; pero el que solo en su casa se dedica á trabajos de más habilidad ó delicadeza que fuerza, éste es el que siente con mayor intensidad los crueles efectos del frio.

Contra semejante enemigo no hay más que una defensa: calentar las habitaciones. Por eso, en las poblaciones grandes, el calor es un artículo de primera necesidad, que debe figurar en el presupuesto doméstico al lado del pan y los demás alimentos.

La calefaccion es tan necesaria como la nutricion, pero los medios de practicarla no están exentos de riesgo.

El más generalizado de todos ellos, el brasero, es tambien el más peligroso. En una habitacion cerrada, calienta el aire sin pérdidas de calor; pero deja en ella los productos que resultan de la combustion, algunos de los cuales nada tienen de inocentes, y vician el aire extraordinariamente. El ácido carbónico es un gas irrespirable, y el que vulgarmente se conoce con el nombre de *tubo*, que al arder produce esas llamas azules, es altamente dañoso. El atufamiento no es otra cosa que un envenenamiento producido por este gas.

Pero sin embargo de todos estos inconvenientes, es el medio más barato de calentar una habitacion; y no hay que pensar prudentemente en que se proscriba por completo, durante mucho tiempo al ménos.

Por eso recordaré á mis lectores la única manera de evitar en lo posible estos peligros. Consiste en no introducir los braseros en las habitaciones hasta que estén completamente encendidos, ó, como el vulgo dice muy gráficamente, *pasados*: así se evita la presencia del tubo y sus perniciosos efectos. Vale mas que el brasero dure poco tiempo, que no que nos envenene.

El sistema de ponerles tubos ó chimeneas para que se enciendan más pronto es aceptable, porque estableciendo el tiro, no solamente se activa la combustion, sino que se hace más completa, y no hay lugar, por tanto, á la formacion de gases deletéreos. En cambio, la costumbre de poner entre el carbon una llave ó un pedazo de hierro no tiene fundamento alguno racional ni sirve para nada. Es preciso tener en cuenta, además, sentos, pero no los ventilan, sino todo lo contrario; y por lo mismo hay que guardarse de tener todas las puertas y ventanas completamente cerradas durante mucho tiempo. Aunque se pierda calor, es necesario renovar el aire de vez en cuando.

Indudablemente, el medio más sano de templar las habitaciones es el de las chimeneas. No solamente se van fuera los gases producidos por la combustion, sino que el tiro arrastra el aire de la ha-

bitacion, y es causa de que por las rendijas se establezca una corriente que lo renueve sin cesar. Pero tambien las chimeneas tienen sus inconvenientes. Se pierde en ellas la mayor parte del calor producido, y esto las hace sumamente caras; además, el individuo que se coloca enfrente de ellas recibe por una parte tanto calor que le tuesta la cara mientras el aire que viene por la espalda le convierte en botijo de Alcorcon.

Sin duda por estos motivos se van generalizando tanto los aparatos de sistema mixto, ó sean las estufas, que por una parte calientan las masas de aire que las rodean, y por otro ventilan la habitacion como las chimeneas. Pero no hay que olvidar que, para no ser perjudiciales, han de tener siempre libre el conducto de la chimenea, aunque no resultan tan económicas como cerrándole de tiempo en tiempo.

El sistema de calefaccion por medio del aire caliente, que á la vez es tambien sistema de ventilacion, es muy útil y deja poco que desear; pero para establecer las corrientes de la manera debida requiere consideracion, y por esto no suele aplicarse el sistema sino á establecimientos ó edificios de cierta indole.

Otro tanto sucede con el agua caliente y el vapor; pero respecto á este último se han hecho ya ensayos en alguna poblacion de los Estados Unidos para establecer cañerías que distribuyan el vapor de agua por las casas y edificios de todo género, como hoy se distribuye el gas, y si el ensayo diera los resultados satisfactorios que

BRUNO EL BANDOLERO.

—¿Sabéis, señora condesa, lo que es un juramento para un montañés? ¡Pues bien! faltará á mi juramento. ¡Sabéis lo que es la venganza para un siciliano? ¡Pues bien! renunciaré á mi venganza. Nada deseo mas que olvidarlo todo; no me preciseis, pues, á recordarlo.

—¿Qué harías en tal caso?

—No quiero pensarlo.

—Bien está; tomaremos en vista de ello nuestras medidas.

—Os lo suplico, señora, sed bondadosa para mi; ya veis que hago cuanto está de mi parte á fin de ser hombre honrado. Una vez al servicio del principe, una vez casado con Teresa, responde de mí... Además, no volveré á Bauso.

—Es imposible.

—Habeis amado, señora condesa (Gemma sonrió desdeñosamente); debéis, pues, saber lo que son celos. Debeis saber cuánto se padece y cuánta demencia causan. ¡Pues bien! Yo amo á Teresa, estoy celoso, y conozco que perderé la razon si nuestro matrimonio no se efectúa; y entonces...

—¿Entonces?

—Entonces, tal vez me acuerde de la jaula en que está la cabeza de mi padre, de los presidios en que sufren mis tíos y de la tumba en que duce mi madre el

—¿Y por qué no, señora, si ese hombre consiente olvidar que todo eso ha sido injusto?

—¡Estoy loco!

—¡Estoy loco!

sueño eterno.

En este momento un grito extraño que parecia una señal se oyó al pie de la ventana, y poco despues sonó una campanilla.

—¿Ahí está el principe, exclamó Gemma.

—Si, si, ya lo sé, dijo Pascal con sorda voz; pero antes que llegue á esa puerta tenéis tiempo para decirme si. Os lo suplico de nuevo, señora; dadme á Teresa, colocadme al servicio del principe.

—Dejadme pasar, dijo imperiosamente Gemma adelantándose hacia la puerta; pero lejos de obedecerla Pascal, corrió el cerrojo.

—¿Os atreveis á detenerme? exclamó Gemma asiendo el cordón de la campanilla. ¡Socorro! ¡socorro!

—No llameis, señora, dijo Bruno contentiéndose; porque ya os he dicho que no queria haceros daño.

Oyóse al pie de la ventana un segundo grito igual al primero.

—Bien está, bien está. Ahí, eres un vigilante fiel, dijo Bruno. Si, ya sé que viene el principe, y escucho sus pisadas en el corredor. Señora, señora, os queda un instante, un segundo y no se verifcarán las desgracias que preveo.

—¡Socorro, Rodolfo! gritó Gemma.

—¿Conque no tenéis corazon, ni alma, ni piedad, ni para vos ni para los demás? dijo Bruno asiendo sus pelos con las manos y mirando á la puerta, que era sacudida con esfuerzo.

—Estoy encerrada, continuó diciendo la condesa, cobrando ánimo con el auxilio que recibia; encerrada con un hombre que me amenaza. ¡Socorro, Rodolfo, socorro!

—No amenazo, sino que ruego... y ruego todavía... pero ya que lo quereis...

Bruno dió un rugido de tigre; se arrojó sobre Gemma para ahogarla entre sus manos indudablemente, porque carecia de armas, en el mismo instante se abrió una puerta oculta en el fondo de la alcoba; sonó un pistoletazo, el aposento se llenó de humo y Gemma se desmayó.

Cuando volvió en si hallábase en los brazos de su amante; su vista se dirigió con espanto alrededor del cuarto, y cuando pudo articular una palabra dijo:

—¿Qué ha sido de ese hombre?

—No lo sé; sin duda no le acerté, respondió el principe; pues mientras saltaba yo por encima de la cama, él salía por la ventana; y como os vi desmayada, no me cuidé de él sino de vos. Sin duda no le di, repitió mirando alrededor del cuarto, y sin embargo, es extraño, no veo el

son de esperar, se habría llegado en este punto á ver cumplida la aspiracion más constante de la humanidad: á tener calor de una manera económica sin tener fuego que exponga á peligros.

BRUNO AMELAY.

Atentado contra el Rey de Italia.

Referente al atentado de que ayer nos dió noticia el telégrafo, hé aquí las noticias que se han recibido y tomamos de La Correspondencia de España.

«El rey de Italia ha sido objeto de un horrible atentado al entrar en Nápoles en la tarde de ayer.

El rey Humberto entraba en un carruaje descubierta acompañado de su esposa y del ministro Sr. Cairoli.

El regicida se precipitó sobre el carruaje puñal en mano, y sabiéndose en el estribo, asestó una puñalada al rey, que éste pudo evitar en parte por medio de un movimiento, pero no sin sacar una leve herida en el brazo izquierdo.

El ministro Cairoli, que quiso sujetar al asesino, recibió también una herida ligera en el muslo.

La reina Margarita se asustó extraordinariamente, pero no tiene novedad.

Despachos particulares fechados en Nápoles á las seis de la tarde, dicen que el rey y la reina gozan de completa tranquilidad, y que el asesino está preso.

La Agencia Fabra nos comunica esta madrugada lo siguiente.

Roma, 17 (9 n.

Urgente.

Corre el rumor de que el rey Humberto, al salir de la estación del ferro-carril de Nápoles, ha sido objeto de un atentado.

Se añade que un individuo que se hallaba entre la multitud, le asestó una puñalada, y que la herida es leve, habiendo sido preso el agresor.

La noticia circuló anoche en Madrid á las once próximamente, y se comentó con indignación en todas partes.

Inmediatamente que llegó á nuestro conocimiento, procuramos confirmar la exactitud de aquellos rumores en centros autorizados, y adquirimos la certeza y la noticia que hoy se comunicará oficialmente al gobierno español por el representante de Italia, conde de Greppi.

Los asientos del carruaje del rey ocupaban por este orden: la reina Margarita á la derecha de su augustó esposo, el príncipe heredero frente á la reina, y el presidente Cairoli frente al rey.

El atentado se intentó y quedó frustrado en brevísimos instantes. El rey se puso en pié al amenazar el golpe de regicida, y fué herido en el hombro; Cairoli se levantó, é intentó apoderarse del criminal, recibiendo en estos momentos un rasguño en el muslo, y al mismo tiempo llegó al estribo un soldado de caballería que descargó un sablazo sobre el asesino, causándole una herida de alguna gravedad en la cabeza y facilitando así su inmediata aprehension.

No se tienen noticias ciertas del nombre, estado y condicion del asesino, ni á las horas de la madrugada se habían recibido mas noticias que las que transmitimos á nuestros lectores.

Las noticias oficiales son las siguientes: Un telégrama de Roma que anoche recibió el Gobierno anuncia que el salir ayer de la estación de Nápoles, S. M. el rey de Italia, para hacer su entrada en aquella capital, acompañada de la reina y el príncipe real, y victoreado por la muchedumbre que se agolaba respetuosamente á su tránsito, un desconocido se precipitó cuchillo en mano sobre S. M. el rey, infiriéndole una ligera herida en el hombro izquierdo.

El presidente del Consejo de ministros Sr. Cairoli, que iba en la misma carroza, frente á S. M., pudo felizmente sujetar por sí mismo al asesino, aunque saliéndole levemente herido en una pierna por el regicida, quien á su vez recibió en la cabeza un sablazo que le dió el capitán de coraceros de la escolta real.

El asesino fué inmediatamente preso. SS. MM. sin dar la menor muestra de emoción, continuaron hasta palacio en medio de las más entusiastas aclamaciones.

Otro telégrama de Roma participa el detalle de que el desconocido que atentó contra la vida de S. M. el rey es natural de Foggia.»

Además de los datos antes apuntados telegrama:

Nápoles 17 (5 tarde).

Esta tarde á las dos y media, en el momento en que el rey Humberto, la reina Margarita, el príncipe heredero y el presidente del Consejo de ministros Cairoli pasaban por la calle Carbonara, yendo los cuatro en carretela descubierta y ocupando los reyes el testero, y mientras varias personas del pueblo se acercaban al coche real para entregar solicitudes al rey, un hombre joven se avalanzó sobre el coche, puso un pié en el estribo y asestó con gran fuerza una cuchillada con un arma blanca cierta al rey.

El criminal había escogido de antemano el lado izquierdo del coche, pues el rey iba dando la derecha á la reina, con objeto; al parecer, de herir al rey en el corazon.

Afortunadamente el rey hizo un ligero movimiento con el brazo y el arma resbaló en él infiriéndole una ligerísima herida.

El agresor quiso dar un segundo golpe pero se le interpuso el presidente del Consejo de ministros, Cairoli, que se levantó en el acto, clavándose el arma en el muslo izquierdo de dicho señor.

El asesino fué preso inmediatamente.

Se añade que la prision fué hecha por un coracero de la escolta que descargó un sablazo al agresor, causándole una herida en la cabeza.

El coche real continuó hasta palacio siendo muy aclamados los reyes durante el tránsito.

Los reyes se asomaron al balcon de palacio para corresponder á los saludos del inmenso gentío que les acompañó hasta allí.

El asesino ha declarado llamarse Juan Passamonte, de oficio cocinero, de 29 años, natural de Foggia (Calabria). Ha dicho que no pertenecía á ninguna sociedad y que cometió el crimen porque no quiere reyes.

La causa se sigue con la mayor actividad.»

En una carta de Italia leemos los siguientes detalles curiosos sobre la erupcion del Vesubio:

«Llegué hace dos días de Nápoles, donde tuve ocasion de presenciar la nueva erupcion del Vesubio, que todavía no ha terminado, y que es en verdad uno de los mas importantes y sublimes espectáculos que es dable imaginar.

Todos sabemos que la primera erupcion del Vesubio enterró bajo un manto de lava y ceniza á Pompeya y Herculano, y que desde entonces hasta hoy la actividad volcánica del monte se ha traducido en repetidas erupciones.

No pude presenciar la de 1872, y no he querido dejar pasar esta.

Desde el Observatorio físico que dirige el profesor Palmieri se goza de una vista horriblemente bella.

El cráter abierto en 1872 está convertido en un lago de fuego.

A su derecha ha surgido el nuevo cono, que por dos hendiduras lanza con colosal fuerza y espantoso estrépito columnas de espesos vapores, que como sierpes gigantes se yerguen y retuercen en el aire como para escalar el cielo, y dejan caer la incandescente lava que se arrastra sil-

mente agua del mar con la mano derecha y la vertía sobre el hombro izquierdo cubierto con una venda ensangrentada. Entonces se contraía su boca con tan extraña expresion, que apenas se hubiera distinguido si era aquel movimiento debido á la risa ó á un rechinar de dientes. Aquel hombre era Pascal Bruno, y aquel muchacho era el que colocado al pié de la ventana, le había dado por dos veces la señal de la fuga: á primera vista reconocíase fácilmente que era hijo de una tierra mas ardiente aun que aquella donde pasan los sucesos que referimos. En efecto, había nacido en las costas de Africa, y he aquí de qué manera Bruno y él se habían encontrado.

Cosa de un año hacia que unos corsarios argelinos, sabían que el príncipe de Moncada-Paterno, uno de los señores mas ricos de Sicilia, volvía en una pequeña spononare desde Pantelleria á Catania, acompañado solamente de unos doce hombres, se embarcaron detras de la isla de Porri, que distaba casi dos millas de la costa. El barco del príncipe, como lo habían previsto los piratas, pasó entre la isla y la playa; pero cuando le vieron en el estrecho salieron con tres barcas de la pequeña ensenada donde estaban ocultos

y forzaron remos para cortar á aquel el paso. El príncipe mandó inmediatamente bogar hácia tierra, y fué á encallar en la playa de Fugallo.

Como el paraje donde habían tocado, media apenas tres pies de agua, el príncipe y los suyos saltaron al mar, manteniendo las armas por encima de la cabeza y esperando llegar al pueblo que distaba media legua, sin tener que hacer uso de ellas. Pero apenas habían desembarcado, cuando otra tropa de corsarios que, habiendo previsto la maniobra, había salido con una barca por el Bafaidone, salió de los cañaverales por entre los cuales corre el rio, y cortó al príncipe la retirada con que contaba. Empeñose al punto el combate; pero mientras los campieri le sostenían, llegó la segunda partida de piratas, y siendo ya inútil toda resistencia, el príncipe se entregó con la garantía de su vida y la de los suyos, ofreciendo rescate por todos. Cuando los prisioneros acababan de entregar las armas, viose llegar una partida de aldeanos armados de fusiles y haces. Los corsarios, dueños de la persona del príncipe, que era el objeto que se proponían, no creyeron oportuno continuar la refriega, y se embarcaron con tanta rapidez, que dejaron en el campo

balazo en los tapices. Hacedle perseguir, exclamó Genama, y no haya perdon ni piedad para ese hombre, porque es un bandido que quiere asesinarme.

Se hicieron pesquisas durante la noche por la quinta, los jardines y la playa, pero en vano. Pascal Bruno había desaparecido.

Al día siguiente se descubrió una huella de sangre que comenzaba al pié de la ventana y se perdía en el mar.

CAPÍTULO III.

Al amanecer, las barcas de los pescadores salieron como de costumbre del puerto y se dispersaron por el mar; una de ellas, sin embargo, en la cual iban un hombre y un muchacho de doce á catorce años, amainó vela para quedarse en facha; y como semejante inmovilidad en sitio poco favorable á la pesca, hubiera podido inspirar sospechas, el muchacho se puso á componer las redes. El hombre estaba echado en el fondo de la barca apoyando la cabeza en uno de los bordes, y parecía abatido por una meditacion profunda; de vez en cuando tomaba maquinal-

bando por la vertiente con engañosa lentitud, sirviéndole de lecho las escorias de las lavas precedentes.

A la izquierda del cono de erupcion se estaba formando otra abertura, y la bulliente lava que apenas bastan á contener los bordes del cráter amenaza desprenderse tambien.

Noticias generales.

Los ministros de Gracia y Justicia, de la Guerra y de Estado despacharon el lunes con S. M. el rey.

El Sr. Silvela manifestó á S. M. todos los detalles que han concurrido en el conato de regicidio contra el rey Humberto, recibidos en los telégramas que espidió el conde de Coello, representante de España cerca de la corte de Italia.

—Muchísimos personajes de la politica española, sin distincion de matices han acudido á significar al representante de Italia en Madrid, señor conde de Greppi, la satisfaccion con que ha sabido haberse librado S. M. el rey de Italia del intento de asesinato de que ha sido víctima.

Seccion local.

Ayer á las doce salió para Alicante el jefe económico de la provincia D. José de Castro y Rabaza.

Según nos han asegurado vá á cesar pronto la interinidad en que hace algun tiempo viene estando nuestro Juzgado de primera instancia, del que volverá á encargarse nuestro dignísimo amigo D. Vicente Cremades que lo desempeñaba.

El lunes fué firmado por el ministro de la Gobernacion el nombramiento de nuestra comision provincial que se compone de los diputados siguientes:

Vicepresidente, D. José Maestre Vera; vocales, D. Antonio Blanquer, D. José Porcent, D. Francisco de Paula Ors y Don Ambrosio Torres de Orduña.

Anteayer no pudo el Ayuntamiento celebrar sesión ordinaria por falta de asistencia de señores concejales.

Habiendo terminado en el presente año el contrato para la construcion de las casillas de las ferias que anualmente se celebran en esta ciudad, la comision del Ayuntamiento á quien compete este asunto se está ocupando de las condiciones

tres hombres de su tripulacion creyéndolos tal vez muertos ó mortalmente heridos.

Entre los que acudían hallábase Pascal Bruno, cuya vida nómada le conducia á todas partes, y cuyo espíritu inquieto le lanzaba á empresas aventureras.

Cuando los aldeanos llegaron al sitio del combate, hallaron muerto á un criado del príncipe de Palermo, herido levemente en el muslo á otro, y tres corsarios que yacían ensangrentados, pero respirando aun. Dos tiros hicieron bien pronto justicia á igual número de piratas, y un pistoletazo iba á hacer lo mismo con el tercero, cuando Bruno, advirtiéndole que era un muchacho, apartó el brazo que iba á herirle, y declaró que quedaba bajo su amparo. Suscitáronse algunas reclamaciones contra una composicion que pareció intempestiva, pero cuando Bruno había dicho una cosa la sostenia armó su carabina, declarando que levantarla la tapa de los sesos á primera que se acercase á su protegido, y como todos sabían que era capaz de ejecutar su amenaza, le dejaron coger el muchacho y llevarsele. Se encaminó á la playa cargado con su protegido, entró en una barca con la cual se hizo estacionar, cuya maniobra le

para la nueva contrata, y, segun nuestras noticias, se introducirán algunas reformas que mejoren su aspecto y solidez.

Hemos hojeado con interés el cuaderno cuarto de «El Conciso, aritmética teórico-práctica dividida en cuadernos» por el profesor elemental de esta ciudad D. Juan Martínez Zerezuelo, habiendo quedado sorprendidos del ingenioso método que sigue.

No dudamos en recomendar esta obrita que es de indudable utilidad y destinada á generalizarse en cuanto sea conocida.

Se nos ha dicho por persona que merece crédito, que el Alcalde de Benjama ha sido herido de varias puñaladas sin que podamos dar por hoy mas detalles. Procuraremos adquirir pormenores de semejante atentado.

Utilidad y recreo.

Sopa de macarrones á la Italiana. Se toma media libra de queso de Grayer; del que se ralla la mitad, la otra mitad se corta en pedazos pequeños; en el fondo de la cacerola se pone una ligera capa de queso rallado, encima otra de macarrones; sobre ésta, otra de pedacitos de queso, luego otra de macarrones, alternando así hasta que se acabe el queso; se echa encima caldo de pescado ó de carne, y mejor si es de estofado, y se hace cocer hasta que el caldo se consuma; se añade entonces caldo y se echan algunas especias; procurando servirla con poco caldo, casi seca.

CHARADA.

¡Ay dos dos! que todo tengo De verte con prima prima. Si no le despides pronto Te voy á romper la crisma

Solucion á la anterior.—Cosa

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Félix de Valois cf. y fr.

SANTO DE MAÑANA.—La Presentación de Ntra Sra.

CULTOS.

Parroquial de S. Mauro.—Continúa á las 3 la novena de las Almas, con sermon.

Seccion mercantil.

Alcoy 20 de Noviembre de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists various locations and exchange rates.

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escusez de operaciones.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Table with columns: SECCION DE MEDICINA, Existencia del dia anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

Table with columns: SECCION DE CIRUGIA, Existencia del dia anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

Variedades.

EL REUMATISMO.

Nada por desdicha de más actualidad: el frio húmedo hace que los reumáticos sientan exacerbarse sus dolores, y que los padezcan hasta los que no han sentido nunca esta enfermedad.

Un célebre doctor asegura que el reumatismo procede de un vicio de la sangre, con frecuencia hereditario, el artrilismo, que casi se manifiesta, primero con erupciones en la piel, despues con accidentes secundarios en las mucosas de la garganta y de la boca, y, por último, con los fenómenos reumáticos, que deben considerarse como accidentes terciarios.

En toda persona que se halla en estas condiciones patológicas, el frio húmedo que ahora se siente por las noches provoca la fluxion y hasta la inflamacion de las membranas serosas articulares del tejido fibroso que envuelve á los músculos, los nervios, los vasos y los huesos, y cuando esto sucede, el reumatismo se halla en todo su desarrollo.

Si se apodera de los músculos laterales del cuello, el reumatismo ocasiona el torticolis; si en los riñones, lumbago; si en los músculos de las paredes del pecho, la pleurodinia, que exasperan y hacen muy dolorosa la risa, la tos y las inspiraciones fuertes.

Estas diversas formas del reumatismo, rara vez peligrosas, pueden desaparecer rápidamente bajo la influencia de un buen tratamiento, pero en su mayor parte simulan graves enfermedades, y seria un deplorable error tomarlas por simples reumatismos.

Ménos difícil es engañarse respecto del reumatismo articular, tan claramente caracterizado por los dolores vivos y móviles que se experimentan en las articulaciones.

En los casos agudos, cuando el enfermo, dominado por la fiebre y sin poder moverse, tiembla tener que hacer algun movimiento, los dolores que sufre son atroces, la más ligera presión le exaspera, y hasta el peso de la manta y la sábana arracan gritos al paciente.

Al principio fatigan al enfermo los escalofrios, despues vienen abundantes sudores, y á veces surgen erupciones.

Es raro, sin embargo, en un ataque de reumatismo agudo que todas las articulaciones sufran á un mismo tiempo.

El carácter esencial de la enfermedad es, por el contrario la movilidad, por más que suele recorrer todo el cuerpo. Quanto más abundante es el reumatismo, ménos doloroso es, pero dura más, sobre todo si se fija en las articulaciones de los dedos ó del tobillo.

El reumatismo articular agudo sin complicaciones en el corazon ó en las meninges no sule terminar antes de las seis semanas, si bien presenta remisiones bastante marcadas que simulan la convalecencia: pero ésta no existe realmente sino cuando el enfermo no presenta ningun asomo de fiebre en todo el dia.

En estas condiciones la curacion se obtiene con facilidad, pero basta la menor imprudencia para producir una recaída; el enfermo curado de un ataque reumático queda siempre bajo la influencia del vicio artrítico, expuesto á nuevos ataques, tanto más próximos cuanto más repetidos.

En todos los reumáticos la inflamacion articular no se manifiesta en la forma aguda. Muchos de ellos no padecen más que dolores relativamente moderados en las articulaciones, pero capaces de exasperarse bajo la influencia del frio húmedo, y entonces suelen ir acompañados de hin-

chazon y hasta de un derrame bastante abundante para formar ó construir una verdadera hidropesía articular ó hidartrósis

Estos enfermos, verdaderos barómetros animados, sienten vivamente las menores vicisitudes atmosféricas. Tambien son propensos á complicaciones en el corazon; pero éstas se producen lentamente y no exponen al enfermo a los graves peligros que por las mismas causas pueden sobrevenir en el curso del reumatismo agudo.

La francla, y entre nosotros la bayeta, es la providencia de los reumáticos. Deben ir vestidos de ella constantemente y preservarse de habitar en casas húmedas y frias.

Contra los dolores del reumatismo articular, los sinapismos sostenidos por seis á diez minutos y seguidos de fricciones narcóticas ó cataplasmas emolientes, son remedios generalmente muy eficaces. El reumatismo articular crónico exige baños de vapor simples ó con trementina, unturas con la tintura de iodo y, frecuentemente, el uso interno de preparaciones ioduradas, alcalinas de colchico, de acónito y de digital.

Tambien en los casos agudos son muy útiles estos últimos medicamentos; pero el sulfato de quinina á la dosis de medio á un gramo por dia, da muy provechosos resultados.

Una enfermedad tan variable y caprichosa, necesita mucha vigilancia por parte del enfermo, que no debe darle ningun motivo de recaída.—H.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid 18 Noviembre.

La noticia que anoche comunicó el telégrafo y que hoy se ha confirmado con numerosos pormenores de que un asesino ha atentado contra la vida del rey Humberto en Nápoles contribuirá sin duda á vista de la repeticion de tales atentados en distintas naciones, se pongan de acuerdo para combatir las tendencias de los partidos que por medios tan criminales combaten la institucion monárquica precisamente cuando los monarcas son mas irresponsables.

Aunque el socialismo no tenga en España raíces, como escuela política, no debe olvidarse lo facilmente que en nuestra patria encuentran prosélitos las ideas más exageradas, como las mas retrógradas, á causa de la ignorancia y de la relajacion de los deberes morales y religiosos.

En la empresa de combatir los atentados contra la vida del jefe del Estado, tan interesados están los monárquicos como los partidarios de que todos los poderes sean amovibles pues en cualquiera de ambos sistemas hay un jefe del Estado contra el cual puede esgrimirse el arma de un asesino y bien lo demuestra el fin que tuvo el presidente Lincoln.

Creo pues que habrá alguna inteligencia entre los gobiernos de Europa y que desaparecerán los focos de socialismo y de ideas anárquicas que existen públicamente en algunas naciones á la sombra de instituciones republicanas ó liberales, que la experiencia demuestra ser peligro constante para otros pueblos.

Al empezar en el Congreso hoy la sesion varios diputados centralistas se han adherido á la minoría en la votacion del sábado del voto particular del Sr. Balaguer y el marqués de Muros ha declarado que solo por ausencia involuntaria habian dejado de tomar parte en dicha votacion en momento oportuno.

Esta declaracion tendria sin duda mayor autoridad hecha por el jefe de los centralistas pero do todos modos resulta que estos defensores, hace algun tiempo, del actual decreto de imprenta hoy han sacrificado sus antiguas declaraciones en aras de la union con los constitucionales y aun con los elementos más avanzados de los constitucionales.

Despues ha continuado el debate acerca de la ley de imprenta pronunciando un discurso en contra el Sr. Leon y Castillo que no se ha concretado á examinar y censurar dicha ley sino tambien la política general del Gobierno. El Sr. Leon y Castillo ha estado como siempre apasionado en sus cargos y enérgico en la diécion.

Los moderados han determinado no hacer públicos sus acuerdos en la reunion de ayer de su junta directiva. Supongo que tenga por objeto este silencio no publicarlos sino en el caso de que estén próximos á ser poder y como garantía para la Corona, pero si permanecen tan alejados como ahora las concesiones se quedarán en proyecto.

Telegramas extranjeros.

Roma 17.—El Papa reunirá las gestiones para un arreglo con Alemania en cuanto el Emperador Guillermo vuelva á encargarse del Gobierno, felicitándole al efecto por su restablecimiento.

San Petersburgo 17.—La ocupacion de las provincias turcas por los rusos no cesará hasta que se haya ejecutado por completo el tratado de Berlin.

Roma 18.—El autor del atentado contra el Rey pudo acercarse al carruaje confundido entre la multitud de personas que iban á entregar memoriales. Librado el primer golpe de cuchillo por un movimiento del Rey, el Sr. Cairoli impidió la repeticion.

El asesino fué asido de los cabellos por el presidente del consejo de ministros. Es natural de Potenza y en las primeras declaraciones dice que ha obrado impulsado por odio á los reyes, y por su extrema pobreza, sin haber pertenecido jamás á ninguna sociedad pública ó secreta.

Viena 18.—En Lemberg ha sido prohibido el paseo de las autorchas proyectado en honor del diputado Haumer. La policia, que se vio obligada á emplear la fuerza.

Hubo algunos heridos y se hicieron varios presos. Londres 18.—Inglaterra ha pedido á Turquia tiempo suficiente para responder á la circular acerca de la ejecucion del tratado de Berlin. La Puerta se muestra dispuesta á consentir la ocupacion de Novi-Bazar.

Austria por su parte reconoce la soberanía del Sultan sobre los territorios ocupados provisionalmente.

Roma 18.—Háanse hecho grandes manifestaciones en honor del Rey. Anoche fué calurosamente felicitado en los teatros, donde se dió lectura pública á las noticias oficiales.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPI. Madrid 19.

S. S. Leon XIII ha dirigido una felicitacion al rey Humberto por haber salido salvo del atentado contra su persona.

Se ha probado ya que el regicida pertenecía á la Internacional.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPI. c. Mercado 23.

Interesante á los caballeros.

En la acreditada fabrica de los señores hijos de D. Francisco Perez, hay un abunchno surtido de paños cafes para capa, dlase superior sumamente módicos.

AVISO.

En el despacho de carne de José Sansoli (á Cabud encontrará el público carne de ternera fina de buen gusto á 8 rs. kilo sin hueso y á 6 con hueso.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 190 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándoles de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matricula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (45)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SETIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresion y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13; y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elastocotín propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadás legítimas de Palma a precios de fábrica. (35)

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra.

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado. elegante impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

OBRAS DE LANCE.

En la librería de este periódico se venden a menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han nonbrado para la venta de 30.000 cántaros de vino de color y 5.000 de mesa, todos de la presente cosecha a D. Emilio Perez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú.

Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi.

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillars legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejes a precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (22)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo más moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

ESTRAORDINARIA

Laratura.

Acaba de recibirse en el BAZAR ALCOYANO, de Miguel Santonja Cantó, S. Nicolás 8, un completísimo surtido de lámparas de todas clases, y de los dibujos mas modernos que para su pronta realizacion se venden en dicho Establecimiento a precio de fábrica. (5)

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas mortuorias, hábitos y demás servicio fúnebre a precios equitativos. (5)

JÁSENAS DE CHOPQ de varias dimensiones. Se cederán a precios económicos. (53)

Se vende un carruage de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán pormenores. (45)

EL SERPIS PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse a su autor. Esgrima II, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.